

MANIFESTE

DE

**ACTION POUR LA REFORESTATION ET LA
DEFENSE DE L'ENVIRONNEMENT
(AREDE)**



Trou-du-Nord, Nord-est, Haïti, WI ;
Tél : 32758867 / 3661-8436 / 37724478 / 4741-8798
E-mail : arede2004@yahoo.fr

MARS 2004



L'homme Contre la Nature

Les activités humaines sont une bonne part responsables du processus conduisant à la disparition graduelle mais inexorable de la diversité biologique sur la terre. Ainsi, la Production économique et les mutations Sociales qui en résultent à chaque époque historique- constituent la caractéristique majeure de l'histoire politique et intellectuelle de cette époque. Depuis la dissolution de la propriété commune du sol des temps primitifs, les grands moments de l'histoire des peuples ont marqués par des luttes de classes, des luttes entre classes exploitées et exploitantes, entre classes dominées et dominantes, à travers les différentes étapes de leur Développement social. La perpétuation et la multiplication/diversification de ces luttes ont actuellement atteint une étape où la vie sur la terre est entrain de disparaître. Ainsi pour pallier aux problèmes relatifs à l'environnement, nous avons pensé à structurer une organisation communautaire à but non lucratif connue sous l'acronyme AREDE.

AREDE : Action pour la Reforestation et de la Défense de l'Environnement fondée le 3 mars 2004 est une organisation, non gouvernementale, apolitique, non confessionnelle et à but non lucratif. Cette organisation promeut certains principes généraux gouvernant la gestion durable de l'environnement :

- 1- Responsabilité citoyenne relative à l'utilisation des Ressources Naturelles ;
- 2- Gestion rationnelle des ressources hydriques et de la Terre ;
- 3- Gestion rationnelle de la chasse et de la pêche ;
- 4- Protection Bio- Diversité, des Berges et des Bassins Versants,
- 5- Choix rationnel des modes de cultures (Agro-Ecologie ou Agriculture Paysanne)

Elle s'appuie également sur certains principes généraux en matière de la planification et l'identification des priorités pour les organismes qui financent les programmes d'appui dans les domaines divers : Infrastructure, éducation, irrigation, eau et assainissement, environnement et

économique. Elle n'a pas la prétention de couvrir tous les aspects qui touchent la vie de l'homme, leur bien-être, leurs droits en matière d'existence et la vie de tous les êtres vivants.

L'organisation initie un processus collectif de réflexion et d'analyse sur la situation écologique, économique et culturelle d'Haïti en particulier et le reste du monde en général.

L'AREDE veut assurer une contribution au dialogue actuellement engagé sur les droits de la personne humaine en ce qui attrait à la reforestation et à la défense de l'environnement particulièrement sur la création des nouvelles orientations d'éthique en matière environnementale. L'idée de cette organisation est venue de militants marrons et/ou exilés en République Dominicaine après lecture d'un article écologique dont le titre est « Haïti désert habité de l'Amérique » et un autre sur la conférence des nations unies sur l'environnement

Le conseil d'administration et de gestion de **L'AREDE** est préoccupé par les impacts négatifs causés par de nombreuses industries, par le déboisement et par la construction anarchique sur la santé et / ou la vie des êtres vivants au cours des vingt dernières années. De nombreuses agences non gouvernementales comme les Nations Unies, les établissements de recherches des sociétés écologiques se sont penchés sur la question de l'environnement notamment en matière de reforestation, la conservation de sol et la protection des berges afin d'avoir une culture environnementale basée sur l'éthique Fondamentale de vie

Ce manifeste tient lieu d'invitation faite par le conseil d'administration et de gestion de l'AREDE aux universitaires, intellectuelles, organisations socioprofessionnelles, industriels et aux organismes nationaux et internationaux afin de travailler sur une méthodologie devant faciliter l'amélioration des conditions environnementales et partager aussi son objectif avec le plus grand nombre d'hommes et de femmes.

L'AREDE souhaite également que les gouvernements, les organismes non gouvernementaux, les établissements de recherches et les industries à travers leurs programmes d'actions et leurs activités subséquentes de veiller à intégrer ces principes, ainsi que ces objectifs afin d'aider à sauver ce qui peut l'être encore.

L'AREDE invite tous les humanistes du monde entier, les organismes et les amis de la nature qui adhèrent aux objectifs et lignes directrices de cette organisation, à lui faire parvenir leurs suggestions, leurs conseils, leurs appuis financiers et techniques tout en cherchant à mettre

en pratique de pareille initiative dans leur milieu respectif. Une fois de plus l'AREDE déclare la biodiversité oui, la désertification non, l'intoxication non, la déforestation non et le pesticide non

Seul un Haïtien nouveau peut bâtir une Haïti nouvelle

Objectif

La précarité de la biodiversité interpelle tout un chacun quelle que soit sa sphère d'activités. La fragilité des écosystèmes qui la composent déclenche plusieurs rencontres au sommet : Conférence de Rio de Janeiro 1998, Conférence de Kyoto 2001. Les décisions conséquentes tardent à se concrétiser et le processus évolue de mal en pis. L'AREDE, une organisation environnementale, non gouvernementale, non confessionnelle, apolitique et à but non lucratif se veut une fois de plus susceptible d'encourager une compréhension aussi vaste que possible de l'écologie, l'économie et la culture haïtienne en générale pour mieux diagnostiquer la dégradation de l'environnement d'Haïti.

De façon plus spécifique et dans une unité spatiale plus restreinte, L'AREDE intervient dans les domaines suivants : Ecologie, Economie et Culture en vue de donner l'assistance technique aux planteurs dans le domaine de l'agriculture et la protection de l'environnement. L'AREDE demande à tout le monde : jeunes, adultes, vieillards, citadins, paysans, élèves, étudiant, universitaires, intellectuels, professionnels professeurs et savants de prendre leurs responsabilités salvatrices face aux fléaux qui menacent notre chère Haïti : s'il est vrai que le problème environnemental ronge le monde entier, il n'en demeure pas moins qu'Haïti est le plus sévèrement touchée ces derniers temps par la destruction de l'habitat, par l'exploitation anarchique de ce qui reste de ressources forestière, minière et hydrique. Donc pour combattre ce fléau voici :

L'objectif Général de l'AREDE :

Arriver à la mise en place d'un environnement Ecologique, Social, Culturel et Economique viable et vivable

Les objectifs Spécifiques sont les suivants :

- 1) Mener des campagnes de reboisement au niveau : local, départemental et même régional ;
- 2) Mener des campagnes de sensibilisation aux problèmes à impacts écologiques, économiques et culturels négatifs qui frappent Haïti ;
- 3) Mener des luttes contre Accaparement des Terres ;
- 4) Mener des luttes contre l'Exclusion Sociale et la Pauvreté ;
- 5) Que tous les élèves reçoivent une éducation environnementale de la classe de troisième année fondamentale à la philo
- 6) Faire des recherches scientifiques et techniques sur l'environnement, économiques et culturelles d'Haïti ;
- 7) Commencer à susciter la compréhension et l'intérêt pour l'environnement en vue de créer une culture environnementale viable et vivable ;
- 8) Montrer aux professionnels, universitaires l'importance de leur participation au reboisement de notre chère Haïti Organiser des journées de formation sur les principes et les valeurs fondamentales de la biodiversité sur la terre ;
- 9) Développer la volonté et la capacité de régler les différences entre l'agent de l'environnement et les consommateurs du charbon sans recourir à la violence
- 10) Que toutes les ressources naturelles rares ou limitées seront déclarées d'utilité publique
- 11) Mener des plaidoyers auprès de l'Etat Haïtien pour la prise en charge du territoire en vue d'effectuer un plan de zonage et un schéma d'aménagement du territoire.

L'AREDE (Action pour La reforestation et la défense de l'environnement) est convaincue que l'on peut mettre en place des structures durables pour mieux faire face aux cataclysmes naturels : tremblements de terre, cyclones, cherseresse et atténuer ce cortège de calamité, telles que : Le déboisement, l'inondation, les constructions anarchiques, la

bidonvilisation, la pollution, l'intoxication, et l'extinction qui sont criants aux yeux du monde entier.

L'organisation lance un appel à tous les habitants de l'Arrondissement de Trou du Nord, au peuple haïtien en particulier et à tous les humanistes du monde entier en général. Elle les invite à se mobiliser autour des actions pertinentes susceptibles de contribuer à la reconstruction et à la défense de notre environnement. D'ores et déjà l'AREDE compte sur votre compréhension et votre contribution afin de transformer au mieux les conditions environnementales et par ricochet les conditions de vie en Haïti

Seul un haïtien nouveau peut bâtir une Haïti nouvelle

Idéologie

L'AREDE est une organisation Environnementale, Économique et Culturelle, non gouvernementale elle n'est pas une organisation socio politique, ni une organisation politique, ni un regroupement politique. Elle est purement et simplement une organisation non confessionnelle Environnementale, Economique et Culturelle.

L'AREDE n'est pas une organisation de classe sociale ni de clan. Elle est ouverte à tous les secteurs étatique et/ou non étatique telques : religieux, universitaires, intellectuelles, professionnels, industriels et a tous les amis de la nature.

L'AREDE croit et reste convaincue que nous pouvons sauver notre environnement. C'est pourquoi Son idéal est < **seul un haïtien nouveau peut bâtir une Haïti nouvelle**. Ainsi, elle est généralement acceptée aujourd'hui que l'organisation n'a rien à revoir avec des considérations d'ordre moral. L'organisation est perçue comme amoral voire l'immorale...

Le changement Environnemental, Economique et Culturel prôné par L'AREDE n'est pas simplement un changement extérieur de l'homme ou ce qui nous entoure. Mais un changement qui doit être commencé à l'intérieur de l'homme Haïtien dans sa mentalité, dans sa conception,

dans sa perception, dans sa vision face à l'environnement et dans sa manière de vivre **<seul un haïtien nouveau peut bâtir une Haïti nouvelle >**. C'est pourquoi l'AREDE encourage l'homme haïtien à la vertu et à la pratique du bien afin de fonder une culture environnementale économique et social axée sur les codes éthiques basé sur la modestie, sur la biodiversité, sur la responsabilité, sur la solidarité, sur l'honnêteté, sur l'équité et la justice sociale pour construire un environnement viable et durable.

Considérant dans la charte des Nations unies on proclame à nouveau leur foi dans les droits fondamentaux de l'homme, dans la dignité, dans la valeur de la personne humaine, dans l'égalité des droits de tous les êtres vivants qu'ils se sont déclarés, résolu défavorisés le progrès environnemental, économique, culturel et d'instaurer la meilleure condition de vie sur la terre.

Considérant, que les initiateurs membres de l'AREDE se sont engagés à assurer en coopération avec les organisations : Paysannes, Femmes, Jeunes, ONG Nationale et/ou ONG Internationale et tous les humanistes du monde entier le respect universel et effectif des droits de la vie de tous les êtres vivants sur la terre ainsi dans une conception commune de ces droits est la plus haute considération pour remplir pleinement cet engagement pour lutter contre : L'accapement des Terres, la Pollution, l'Extinction, la Déforestation, le Pesticide, l'Exclusion Sociale et la Pauvreté.

Seul un haïtien nouveau peut bâtir une Haïti nouvelle